
長寿の秘訣
◎ 一人で自分の好きなようにする意欲が強い。

（洗たく、庭そうじ、食事の準備など全部自分でする ）。
、 。 。◎ 刺身 うなぎなど好物 塩分はきらうので塩物は食べない

（ ） 。藤木 スイノさん ９４歳 立原区・村迫 に聞きました
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新合地区振興会

振興会便り

文責佐々木 元:
．１１NO

〈朱鳥〉てのひらをはじかんばかり藤若し
藤には夏藤（土用藤 、野田藤（紫藤 、山藤（野藤）など種類が多いが、） ）
普通俳句に取りあげるのは野田藤。紫色の蝶形花をたくさん房状につけるが、
春の汗ばむころの気分とこの花の濃艶な美しさが一致し、いかにも春行くと
いった感じが強い。今、あちこちで垂れ下った藤の花と上向きの桐の花とが
雨あがりの新緑に映え、対照的な美しさを見せている。

平成２２年度 新合地区振興会役員
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『道路工夫物語 （３）』
～ヌード出現にあわてる？～

まだ独身の頃であった。大ノ浦の手前、小松崎という所で仕
事をしていると 「オーイ！」と女性の呼ぶ声がする。声のす、
る海の方を振り返って見ると小舟が一艘浮かんでいた。何と舟
の上で女性が裸で手招きしてるではないか…。
その時の心情を詳しく聞かずに今に思えば残念！顔も定かに

は見えない程遠いし、しかも海である。手招きしていても泳い
で来れないこと、遠いので容姿もはっきり見えないこと。女性
はそんなことも計算して若い私をからかった？のだろうと大久
保さんは笑う 「昔は、心にもゆとりがありユーモアも持ち合。

。」 、 。わせて おおらかだったんですよ と さりげなく話された
牛深では潜水して魚介類をとる人を「かずき」とよんでいる

が、おそらく潜るための着替えをしていて、ちょっといたずら
っ気が出たのではないか？と。私が察するには、大久保さん、
さぞかし元気が出たのではないでしょうか 「いい事は、まだ。
まだ続く」は次回で紹介します。

④がんばってま～す

安心・安全・美味と健康の野菜作り ～渡辺幸子さん～

立原地区村迫の渡邉幸子さん。９１才。知る人ぞ知る「安心
・安全・美味と健康」を目指した野菜作りの達人。
４月１７日（土）訪問した時は、もんぺに地下足袋姿でキャ

ベツの種まき中であった。耕作面積１０ａ（１反 、３ヶ所に）
離れてある。家の川向こうにもあるが全て自分一人で栽培され
ている。年間４０種類ぐらい栽培されているとのこと。畑を見
せてもらったが、必要に応じて、マルチが張ってあったり、ト
ンネルでおおったり、そのままだったりと様々。雑草は一本も
無く白菜・大根・ピーマン・一寸空豆等々、すべてに手入れが
いき届き人参はすでに間引きも終わっていたが、濃緑のがっし
りとした感じの葉っぱにびっくり。感心していると「人参は元
肥はやりません。間引きが終わってから肥料をやるのがこつ。
最初からやっておくとまっすぐ伸びず股になる 」と教えても。
らった。
「野菜作りは体を動かし、こまめでないと良いのはできませ

ん （晴れ、雨、風、気温等に適切に対応することが大切 」。 。）
と何回も話されたが、まさにその言葉通りの畑であった。他の
野菜づくりのポイントも畑を廻りながら農業の本を買って読ん
でいること、化学肥料は使わない、収穫後は一面に甘味を出す
ため米糠をまいて耕しておくこと、農薬は木酢、食酢、焼酎、
トウガラシで作って散布していることなど、ただ感心し敬服す
るのみであった。とにかく野菜づくりをするのは、安心・安全
・美味な野菜と米（米は田中先生夫婦が栽培）を食べ、体や頭
を使うことで健康づくりをすることが第一 （若い時は血圧が。
高かったが今は下がって入院したことも無いとのこと ）加え。
て、熊本・宮崎・東京・岐阜などにいる子どもや親類に送るこ
と、立原の里へ出荷することも励みになっているということで
あった。田中先生を中心に家族みんなが支え合い協力し合って
暖かい雰囲気をかもし出している。それが素晴らしい野菜作り
の土台にもなっていることを、とても印象付けられた。

みごと優勝！ 消防団第２分団第２部（津留地区）
～河浦地区操法大会～

４月２３日（金）に河浦方面隊の操法大会がおこなわれ、町内各分団より６チームが日
ごろの練習の成果を競いあいました。その結果、審査操法の部で第２分団第２部（津留）
がみごと優勝し、６月６日に本渡地区の錦島で開催される天草市操法大会へ出場すること
になりました。また、一斉操法の部でも２分団第３部（市平）が優勝いたしました。
審査操法の部で優勝された選手の皆さんは次のかた達です。
指揮者 吉田靖彦さん・１番員 坂本成海さん・２番員 柿本善文さん

天草市代表目指しがんばってください。３番員 荒川克之進さん
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～振興会役員の交代～お疲れさまでした。
３月１８日（木）におこなわれた新合地区振興会総会ですべての議事の承認と役

員の交代がありました。
振興会副会長の本多哲也さんが家庭の都合で勇退され代わって新合地区区長会長

の武内正俊さんが新たに副会長（地域おこし部会長兼務）に就任。地域環境部会長
の小川勝幸さんが勇退され松下喜住さんが就任されました。また、体育指導員（教
育・福祉部副会長）の本多恵二さんが勇退され、新たに大西学さんが就任されまし
た。 本多恵二さんにおかれましては天草市合併前から体育部長、体育指導員と長
きにわたりご活躍いただき大変お世話になりました。みなさんの益々のご健勝をお
祈りいたします。

小頭岳


